

CENDITEL, celebró once años colocando la Ciencia y la Tecnología al servicio del pueblo venezolano

“En los actuales tiempos de retos, propuestas y repuntes de la revolución bolivariana hay más motivos y oportunidades para construir conocimiento, que cimiente otro modelo de sociedad”.

Palabras del Comandante Chávez: “La Sociedad del Talento”

El día 10 de noviembre el Centro Nacional de Desarrollo e Investigación en Tecnologías Libres CENDITEL, arribó a su décimo primer aniversario y para rendir tributo a su creación en revolución y para la revolución se realizaron una serie de actividades formativas, deportivas, culturales y recreativas, celebrando con ello los aportes que en estos once años ha efectuado a través de más de treinta (30) proyectos desarrollados en tecnologías libres, una de las áreas donde el tema de la dominación es más patente en cuanto a los poderes imperiales que dominan con la información y la tecnología.

El Presidente de la institución, Oscar González, informó que CENDITEL, “es un ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología (MPPEUCT) creado en el año 2006 bajo la visión estratégica del Comandante eterno Hugo Chávez, quien visualizó la misión de la institución, tomando en cuenta que la ciencia y la tecnología estuviera al servicio del pueblo”.



Oscar González, Presidente de CENDITEL.

Para las actividades formativas se realizaron las Séptimas Jornadas de Apropiación Social de las Tecnologías Libres, en el marco de la Cátedra Fabricio Ojeda exponiendo temas de importancia como: Economía del conocimiento rumbo a una sociedad post-petrolera; Investigación y Desarrollo como elemento dinamizador de la economía; Planificación estratégica y participativa; Licenciamiento Libre para la Soberanía e Independencia tecnológica Nacional; entre otras, temas todos que despertaron el interés de los participantes.

En el marco de la celebración, el jueves 09 de noviembre se presentó La Feria de los Proyectos de CENDITEL utilizando como eslogan “Somos Tecnología Libre”. El lugar de encuentro fue el auditorio de Fundacite Mérida, ubicado en la sede de CENDITEL. Se expusieron los resultados de los proyectos: Modelado de Tópicos/Consulta Pública; Planificación Comunal (SAPIC); TDA Cumaco Contenidos; Cursos en Línea; Mochuelo; Convite: Revista Digital Trampiendo Número 5 y el Libro Digital titulado Análisis del Discurso-Procesamiento de lenguaje natural con Tecnologías Libres.

El 10 de noviembre, día central de la agenda aniversaria, se otorgaron los reconocimientos para los trabajadores que se destacaron durante el año 2017 por su encomiable labor dentro de la institución, así como también a los que sumaron 5 y 10 años de servicio.

Asimismo el Presidente de CENDITEL, Oscar González, anunció el evento Feria Internacional de Ciencia y Tecnología “Jacinto Convit”, impulsado por el Ejecutivo Nacional representado por el Presidente Nicolás Maduro y por el Ministro Hugbel Roa, con el propósito de tributar a la producción en el país, previsto para los días 30 de noviembre al 03 de diciembre. En su anuncio González destacó que *“nuestro objetivo es cambiar el modelo económico rentista y la tecnología es fundamental porque es el eje transversal de todas las áreas, por eso Cenditel va a mostrar sus productos, servicios y va a participar con varias ponencias para concretar con las ruedas de negocios y así generar divisas para el Estado”*.



Trabajadores de CENDITEL al recibir reconocimiento por 10 años de servicio y fidelidad con la Institución.

CENDITEL presenta diferentes ponencias en materia de Tecnologías Libres en el marco de JORNASTEC 2017

Jornadas para crear un espacio reflexivo en cuanto al uso de las TIC utilizadas con el fin de lograr el bienestar social.



Elías Cisneros, integrante del colectivo Teletriunfador y Oscar González presidente de CENDITEL

El Centro Nacional de Desarrollo e Investigación en Tecnologías Libres (CENDITEL), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología participó en las X Jornadas Nacionales de Soberanía Tecnológica (Jornastec-2017), realizadas en los espacios del Auditorio de la Corporación de Desarrollo de la Región Los Andes (Corpoandes) “Comandante Supremo Hugo Rafael Chávez ” en el estado Mérida.

Elías Cisneros, Organizador Nacional de Jornastec 2017 e integrante del Colectivo

TeleTriunfador indicó que, “éste es un espacio nacido en la Aldeas Universitarias de la Misión Sucre, es producto del esfuerzo del Poder Popular. En Venezuela desde que se instauró la revolución bolivariana hemos tenido un cambio de soberanía en muchos ámbitos, tenemos soberanía alimentaria, educación, infraestructuras educativas, salud, ciencia y la soberanía tecnológica con el lanzamiento de tres satélites, es uno de esos ámbitos en particular”.

Por otra parte el presidente de CENDITEL, Oscar Gonzalez, en su discurso de apertura mencionó que las tecnologías y el conocimiento libre son el eje central para alcanzar la soberanía tecnológica y cambiar el modelo rentista petrolero a uno productivo. “Sin herir susceptibilidades, en contraposición a lo que dijo Cristo, no es la verdad la que nos libera sino el conocimiento libre... Según el sociólogo Willian Ogburn las tecnologías cambian la cultura, por ende no son neutras, sino que tienen una intencionalidad social, ideológica y política que deben ser direccionadas al servicio del pueblo tal y como son los lineamientos recibidos por el Ministro Hugbel Roa y el Presidente Nicolás Maduro”.

Tecnología Libre

Los ponentes de CENDITEL abordaron las Tecnologías Libres aplicadas a la educación, Software Libre, Hardware Libre y Soberanía Tecnológica.

Los temas expuestos fueron los siguientes: “Economía abierta y comunitaria para la Soberanía Tecnológica”, por Santiago Roca; “Sistema Estadístico Integral de Venezuela (SEIVEN)”, por Julie Vera; “Hardware Libre para la Automatización de Procesos Agrícolas (HAPA)”, por Josemiguel Canelones; “Rediseño de un Curso presencial a modalidad en Línea”, por Carlos González; “El Licenciamiento Libre del software y los contenidos generados con recursos del Estado venezolano”, por Maricela Montilla e “Implementación de un Sistema Automatizado para Consultas Publicas mediante la Aplicación de Modelado de Tópicos (LDA)” por Rodrigo Boet y Lilia Ramírez.



Ponentes de CENDITEL en Jornastec 2017 sede Mérida.

El evento contó con 18 ponencias, distribuidas en cinco paneles, dos conferencias y un foro de clausura en el que se presentaron diversas propuestas que serán planteadas ante la Asamblea Nacional Constituyente (ANC).

Al final de la actividad los participantes disfrutaron de una velada musical organizada por el equipo de Jornastec.